



sólo para mujeres

(...y también para ellos)



TERESA DONOSO LOERO

"Todas las chilenas democráticas se enrolaron para salvar al país"

—Dios ha querido que la historia heroica de esta patria se escribiese entre dos fechas exactamente iguales, separadas por cuatro siglos.

—El 11 de septiembre de 1541 Inés de Suárez salvó del asalto de Michimalengo a Santiago del Nuevo Extremo.

—El 11 de septiembre de 1973 las Fuerzas Armadas salvaron a la nación de la guerra del marxismo.

En esta forma inició su charla acerca de "La mujer chilena en la defensa de la democracia", la periodista del diario "El Mercurio", Teresa Donoso Loero, quien participó en el seminario organizado por la Acción Comunal de Providencia en adhesión al Año Internacional de la Mujer.

—Discreta pero tremenda intransigencia de la mujer. Es ella quien ha hecho posible la grandeza de los pueblos y en ella, en su entereza, reposa la esperanza de un espléndido mañana. Por eso, en esta oportunidad de paz que vive Chile, conviene recordar con cuánto dolor defendieron las mujeres esa tierra, tantas veces vacilante, que nos era más "democrática" y que fue nuestro orgullo de chilenos, hasta verla un día caer mancillada, humillada, pisoteada, desfigurada; hasta el punto que sus propias madres no la reconocieran más.

LARGA e INCOMPRENDIDA

■ Añadió la periodista que la defensa de la democracia a cargo de las mujeres chilenas ha-

- Salvador Allende tuvo la suerte de ser rechazado por la mujer en cuatro elecciones
- La mujer sostuvo en alto la bandera
- Obligó a todos los chilenos a ponerse de pie
- Y a todos los soldados de Chile a lanzar el último grito de combate

sado una empresa larga o incomprendida que se inició en los albores de la vida republicana y culminó en los estertores de la Unidad Popular.

—Comienza con el desconocimiento sistemático de los derechos cívicos de la mujer por parte del hombre que gobierna y culmina con esa lucha callejera de monina sin par, que costó estorpar al mundo entero.

Habló también de lo que costó a la mujer llegar a lo que Teresa denomina "los peñascos de la mayoría de edad".

—Lujanos están los días de aquellas diabluras que debieron mendigar el derecho a voto afrontando la palabra despectiva de machos políticos que con su ambición, su cobardía o su insipidez, conducían a Chile hacia la tumba.

FUERZA NUEVA

■ —Un año antes de dictarse la ley que concedió voto político a la mujer chilena, un editorialista tuvo la lábilguía y el acierto de pronosticar que la votación femenina no significaría la llegada de un refuerzo para los partidos políticos, sino la llegada de una fuerza, de una gran fuerza nueva, a nuestra existencia republicana: fuerza superadora de distanciamientos irreductibles, de apuros e infundados as-

frontamientos; fuerza creadora de vínculos inspirados por altos ideales; fuerza que, poniendo en juego todas las excelsas facultades de la mujer, la de su sitio, la de sus cualidades genéricas, las que son consustanciadas a su espíritu, infunde una esperanzada claridad en medio de las luchas que tanto suelen desorientar a los hombres".

RECHAZO

■ AL MARXISMO
■ Las mujeres eligieron Presidente de la República, por primera vez, en 1962.

—A partir de entonces la constante más sorprendente que se observa en la votación femenina chilena es su rechazo rotundo y descarado del marxismo.

—Cupo a Salvador Allende la suerte de verse rechazado por la mujer en las cuatro elecciones presidenciales que lo hicieron por candidato y que fueron, precisamente, las cuatro de la historia del país que recibieron sufragio femenino.

Teresa Donoso, una de las periodistas que más destacó por su lucha en contra del marxismo, dijo que de todas las batallas libradas contra la Unidad Popular, la mujer chilena dio la más decisiva:

—Fue la mujer quien sostuvo en alto la bandera, quien llevó la antorcha de la ciudadanía flameando en lo más denso de la noche, quien nunca permitió que en su raza desflorece la esperanza, quien obligó a todos los chilenos a ponerse de pie y a todos los soldados de Chile a lanzar el último grito de combate.

RECUPERACION

■ Al término de su exposición, que fue seguida con gran atención por todos los pro-



■ TERESA DONOSO: "El arma de combate que identifiqué y unió a todas las mujeres fue una modesta cocora" porque en el destabecimiento y las caídas no había privilegios. Pero cabe destacar entre aquellas que golpeaban sus oídos a las hermanas anónimas de la población miserable que jugaban literalmente la vida, hundidas como estaban en verdaderos pantanos de concientización marxista, comprendían que el hombre de la libertad era peor que todas las carencias materiales cuya doliente columbre ya tenían".

senarios en el seminario, dijo:

—Hay, más que nunca, la patria que sigue vibrando y sus mujeres siguen tejíndole la trama de su historia. Con el horizonte abierto de por en par, con sus hijos caminando hacia el mañana, con los hombres construyendo ese

futuro. Y ellas... silenciosas, muchas veces invisibles, pero presentes siempre, soportando las privaciones de la paz

—heredadas de la guerra— con tanto heroísmo como antes, esgrimiendo para Chile lo mejor, su alma nacional que habiendo perdido, ellas la recuperaron.

Todas las chilenas democráticas se enrolan para salvar al país. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Todas las chilenas democráticas se enrolan para salvar al país. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa